

## Tagesordnungspunkt 10.1

# der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden Mitte am 1. Februar 2024

## Umbenennung der Herbert-Anlage und Umwidmung der Kronprinzenstraße

#### Beschluss Nr. 0016

- 1. Der Ortsbeirat bittet den Magistrat, die Herbert-Anlage in der südlich anschließenden Reisinger Anlage aufgehen zu lassen. Die in den Boden eingelassene Gedenkplatte soll an anderer Stelle, vorzugsweise in der Nähe des Pavillons versetzt werden und dort durch eine Erläuterungstafel kontextualisiert werden.
- 2. Der Ortsbeirat bittet den Magistrat, in sämtlichen städtischen und historischen Dokumenten eine Beziehung des Namens "Kronprinzenstraße" zu Kronprinz Wilhelm von Preußen zu streichen.

## Begründung zu 1:

Reisinger- und Herbert-Anlage werden grundsätzlich in einem Atemzug genannt, eine räumliche Trennung besteht zwischen den beiden ineinander übergehenden Parkteilen nicht. Daher kann auf den Begriff "Herbert-Anlage" verzichtet werden.

#### Begründung zu 2:

Wenn der Name nur für eine gesellschaftliche Stellung, nicht für eine bestimmte Person steht, gibt es keinen Anlass, den ebenso aufwändigen wie bürokratischen Weg einer Umbenennung zu verfolgen. Als Beispiele können hier die "Kaiserstraße" in Mainz oder die "Königsallee" in Düsseldorf genannt werden, die keiner bestimmten Person zugeordnet sind.

+

### Verteiler:

Dezernat III z. w. V.

Dr. Haas Ortsvorsteher